



「かわいい」がスポーツ言語大賞を受賞した鏡選手＝昨年8月11日、パリ

スポーツと言語に関する研究などをを行う「スポーツ言語学会」（会長・黒田勇関西大名誉教授）は8日、本年度創設した「ス

ポーツ言語大賞」に昨夏のパリ五輪レスリング女子76kg級で金メダルを獲得した鏡優翔選手（23）＝宇都宮市出身、サントリー＝の「頑張れと言われるより、かわいいと言われる方が力になる」を選んだと発表した。

選考理由について同学会は「世界語になっているかわいいに新たな意味を与えた」と説明。汎用的な小さく愛らしいといった意味ではなく、大きな体で力強く活躍することこそが自身にとっての「かわいい」と捉えていることに「新鮮な響きがあった」とした。日本女子最重量級初の金メダル獲得もたたえ選出した。

受賞を受け鏡選手は「スポーツを頑張る私たちも『かわいい』でいいのでは、と思いつつも、一般的なかわいい女性に当たる。その意味を知つてもらえたからうれしい」とコメントした。

同賞は、本年度にアスリートが発した30～40の印象的な言葉の中から黒田会長

レスリング パリ五輪金

鏡選手 スポーツ言語大賞

かわいいと言われる方が力に



256

小学校高学年向け 年組

設問

【1】初代「スポーツ言語大賞」に選ばれた、鏡選手の發した言葉は何ですか。記事の中から探して書きましょう。

【2】記事を読んだ2人の小学生の会話を読んで、（ ）に当てはまる言葉を書きましょう。

Aさん 鏡選手のこの言葉、きょ年の夏のオリンピックで話題になったよね。

Bさん うん。「世界語になっているかわいいに（①）を与えた」ことが、大賞に選ばれた理由って書いてあったよね。

Aさん 鏡選手は「かわいい」を「一般的なかわいい女性に（②）」とコメントしていて、なるほどなって思ったよ。

Bさん 「かわいい」というと、たしかに「小さく（③）」って意味が浮かぶよね。日本語の意味って、使う人の考え方や感じ方で、どんどん広がっていくのかな。

Aさん 「かわいい」が世界語になっていることにも驚いたな。他にも世界語になっている日本語はあるのか気になつたよ。

ら4人が選出。候補には野球の大谷翔平選手や卓球の張本智和選手らが選ばれたという。（小玉義敬）

Bさん 私は、大谷選手や他のスポーツ選手の名言が気になったな。調べてみよう。

【3】 _____線について、あなたが気になった事を自由にインターネットや本で調べてみましょう。ノートや新聞にまとめてみるのもよいですね。

【4】鏡選手の考え方について、あなたはどう思いましたか。感想を書きましょう。